
Q１.今年度（Ｒ５）のあなたの立場を教えてください。 Q２.地区役員制度廃止について Q３.ご意見をお聞かせください。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成

任意であるが故に、加入している人としていない人でそれぞれ考え方が違っており、付き合い方そのものが難しくなってしまうので、地区役員は廃止して欲しいです。子供が中学生

の間だけではなく、今後も長く付き合っていかなければならない同地区の人だからこそ、わだかまりが私生活にまで影響するのは良くないと思います。加入の有無は子供本人には無

関係なことなのに親同士がなんとなく付き合いづらくなるという事態は避けるべきです。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 資源回収方法も地区ごとでやり方があったりでやりにくかった。また、小学校の資源回収とあまり日にちが空いておらず回収日を検討した方がいいと思う。

１. ＰＴＡ会員 ３. その他

私どもの地区は高齢者世帯が多く、資源回収時には毎回、各家庭から相当量の回収品が出されます。これらを中学生がいる3〜4世帯で分担して回収しています。地区委員は、これま

で案内を自治会長に案内を届けること以外に、各家庭の回収担当班を割り振り、グループLINEで連絡、当日も回収が終了後に最終見回りをする、という仕事がありました。今後、地

区役員を廃止した場合に『それらの業務を毎年誰が行うか』は自治会内の中学生家庭で相談して決めていくことを前提とするのであれば、賛成です。ただ単にいきなり地区役員廃止

にしてしまうと、取りまとめ役がおらず資源回収時に混乱しそうであること、また、取りまとめ役の負担回避したい人がいる場合、毎年負担が一定の家庭に偏ってしまうので。資源

回収の案内を広報やまがたに掲載して頂くことは良いと思います。ただ、発信力としてはそれのみではやや弱い気もするので、行政無線を利用して繰り返し伝達頂けると、高齢者世

帯へも伝わりやすいかと思います。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 地区役員も廃止になれば、負担も軽減されPTAに加入しやすくなると思います。

３. 協力金を支払っている ３. その他

地区役員廃止の案が出ているのに、『地区役員の目処がたたない場合は選出をお願いする』の意味がよくわからないです。廃止するという事は地区役員を無くすという事ではないの

でしょうか？現状の地区役員制度についても、地区から役員を決める制度に疑問があります。地区ごとに世帯数も違います。また、地区役員を地区で決める現状のシステム。順番で

地区役員をやらなければならない状況になった場合、PTA加入が実質、強制の状態になっています。そのシステムにも疑問です。PTA会費についても平等に使われていると思えませ

ん。卒業生、入学生はその都度資金を徴収すれば良いのではないでしょうか。また、PTA行事に一部生徒が参加し、そこに資金を使っているのも平等ではなく疑問です。入学当初、

加入者が未加入の生徒の負担をしていので不平等。協賛金と言う形でご協力とお話しがありましたが、現状も平等にはなっていないと思います。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成

毎年の地区での役員選出にも何かと負担があったのでそう言った役員回避の理由で会員にならない方が減ってくれるなら良いと思います。ボランティア制で協力できる時に協力する

のは良いと思います。資源回収は地域の方の協力もあるのでやり方が変わって回収量が減らないと良いなぁと思います。保護者の負担減もありがたいですがどう言った方法が子供達

のプラスになるのかも分かると良いと思います。一番は会員が増えてくれることだとは思いますが…

３. 協力金を支払っている １. 賛成

PTAの加入について選択ができるにもかかわらず、地区役員は順番にやらなければいけない、その場合PTA加入必須ということに疑問を感じています。地区ごとの世帯数にも違いが

あり、地区によっては負担が大きいです。

PTA加入者と未加入者が不平等のため協力金を、という説明で協力金を支払いました。(必ず支払わなければいけないというように聞こえました)PTA行事に参加できない場合もある

のにそれは平等なのか分かりませんし、行事等で資金が必要なのであればその都度徴収する、ということでいいと思います。

自治会に入らないという家庭も増えてきました。共働きや核家族も当たり前、私自身夕方からや土日も仕事をしているため、様々なPTA活動に参加や協力することが難しいです。時

代の変化と共に保護者の負担になるような役員等の在り方は変えていくべきかと思います。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成
今年度がまさに私以外非会員の為、会員しか地区役をやる事ができないと言われ引き受けましたが、来年度はどうするんだろうと疑問に思っていましたので、対策検討ありがとうご

ざいます。

１. ＰＴＡ会員 ３. その他
ボランティアで活動していくのはいいが、ボランティアで集まらない場合どうするのか心配です。

今年は地区役はないが来年も続くのか不明なのが不安です。

PTA地区役員アンケート（記述）まとめ

たくさんのご意見ありがとうございました。いただいたご意見をそのまま掲載しています。



１. ＰＴＡ会員 １. 賛成

いろいろと負担軽減について考えてくださってありがとうございます。資源回収のお知らせをそのようにしていただけるなら、助かります。大桑の方の資源回収しか参加していない

ので分からない部分はありますが、生徒のみなさんが何人もボランティアで来てくれるので、回収場所の四国山に、今年のように地区委員全員はいなくてもやっていけるのではと思

います。市民みなさんの理解が得られて、それぞれのご家庭から四国山などの回収場所まで、ご自分で資源を運んでくださるとありがたいなと思います。(安全確保のためにも、大

人の目はある程度必要だと思うので、ボランティアでどの程度の大人の参加があるか、心配なところではありますが…また、先生方がいつも何人か参加してくださっていますが、お

忙しい中でお休みの日に参加いただくので、代休をとられているかも気になるところです。)

３. 協力金を支払っている １. 賛成

高富地区でも、地区によっては児童数が少なく、児童数の多い地区よりも保護者の負担がかなり大きいです。

今後も児童数が１人になる事もあり、そうなると同じ人が続けて地区役員をやる事になります。保護者間の不公平感を無くす為にもボランティア制にして頂けるととても有難いで

す。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 地域によっては子供がおらず、存続するのが難しい地区もあるため、今後のことも考え廃止にしても良いと思う。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成

地区役員経験者です。委員会活動はほとんどなかったので、役員自体は苦痛ではなかったですが、やはりそれを嫌がる方は多いかと感じます。私の地域では夏に中学地区役員が主体

で開催される地蔵盆があり、役員がなくなるとそれをどう引き継ぐのか自治会や小学こども会とも協議が必要になるかと思います。あと資源回収も地区役員が地区で集めたものを市

役所まで自家用車に積んで運んでいるので、それを誰がやるのか…検討すべきことはあるかと思います。

３. 協力金を支払っている １. 賛成 今年度同様、協力金は支払うという形を取っても良いと思います

３. 協力金を支払っている １. 賛成 ボランティアを募って資源回収を進める事が出来るなら大賛成です！

３. 協力金を支払っている １. 賛成

共働きが多い中で、役員などの負担が1つでも減るのはとてもありがたい事です。集まりの時間を気にして仕事を切り上げたり、小さい兄弟を連れて何かに参加しなければいけな

かったり、唯一の土日休みに時間を割いたり。とはいえ、自分の子供たちのよりよい生活のために必要な事もあると思うので、役員制度ではなくボランティアとしてなら、自分がで

きる限りで精一杯協力していきたいと思う。

３. 協力金を支払っている １. 賛成

地区役は町内によっては順番が決まっているから、地区役の番がきた時にPTA会員にならなけらばならない問題とPTA会員にならないから地区役ができないという問題が出てきてる

から廃止でいいと思います。PTA会費&協力金に付いては、卒業生じゃない・入学生じゃないなど、学校宿泊体験(避難所体験)においては、人数が多く参加できなかった子供など、

資金の使い方の不平等に疑問が出る為、離れてく人は多いと思う！

PTA保険は、PTAが提供する保険であって生徒全員が加入権利があり、PTA会員だけしか入れない保険ではない。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 小規模の地区では何回も役員をしなければならず、負担に感じます。

１. ＰＴＡ会員 ３. その他 資源回収の時に校区内の子供たちを見ること(成長)、お母さんたちの雑談がなくなること少し寂しいです

２. ＰＴＡ非会員 １. 賛成 PTA入ってないのに地区役員はやらされている。もう何年も先まで順番が決まっているそうで。強制の、やらされでしか無いのでやめた方が良い

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成
くじ引きでの委員長などの役職決めが、かなり苦痛でした。

仕事や家事や育児をやっていく中で、役員の仕事は不得意な場合、精神的にも負担となります。地区役員制度の廃止に賛成です。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 できれば参加したくないから。

１. ＰＴＡ会員 ３. その他 必要な事が、ボランティアで賄えるなら廃止しても良いと思うが、子ども達に影響があるなら、地区役員制度は縮小し続けても良いと思う。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成
地区のPTA会員が減ることで、地区役員の負担が今まで以上に大きくなることが予想されるので、地区役員の廃止は賛成です。資源回収やPTAが関与する行事をどのように運営して

いったらよいかは、今の時点では考えが浮かびません。

２. ＰＴＡ非会員 １. 賛成
私の地区のように世帯数が大変少ないとPTA会員が1人になり、地区役員を必然的にやらないといけない。子供が在学中会員になったら5年連続でやらないといけなくなる。それが負

担で今年度、PTA会員をやめた。同じような境遇で負担を感じている方は他にもいると思う。地区役員制度廃止は、PTAに入るのを踏み止まる人が減ると思うので、賛成です。

１. ＰＴＡ会員 ３. その他 生徒、保護者の地域との繋がりや、学校と保護者の繋がりが薄くならないか心配。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 回収するのが負担です



１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 人数の多い地区はよいだろうが、少ない地区は同じ人が何度もやらなければならないため負担になると思う。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成
子供の数が少なく、何度も地区役員をせざるをえない状況でした。学校のPTA本部や委員会役員のために設けられている状態でしたので廃止の方向にしていただけるのはとてもあり

がたいです。

２. ＰＴＡ非会員 １. 賛成 PTA廃止

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 子供の為になるならば、という考えでボランティアとして参加される保護者も少なからずいると思うので、廃止でいいと思います。

１. ＰＴＡ会員 ３. その他 地区によっては役員がいないと資源回収ができないとこもあると思います。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 役員をするのは当たり前だったものが、やらなくてもいいとなれば、次の役員決めが難航するのが予想されます。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成
ボランティアを募集して，人が集まり活動が出来れば良いと思います。前回，運動会前に行われたグランドの清掃活動に参加しましたが，たくさんの保護者や子供達が参加している

のを見て、ボランティアでも結構人が集まるものだと、感じました。私自身も，自分でできる範囲で良ければお手伝いさせともらいたいと思います。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成
小学校の時に、委員会会長、育成会会長を行いましたが、かなりの負担を感じました。子供の習い事で土日忙しい事もあり、出来る事なら、今後大役は避けたい為、PTA加入も迷い

ましたが、6年度は長男が3年生という事もあり、止む無く加入を致しました。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 本部役員さんがとても大変なのではないか、だけが心配です。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成

地区ごとの役員選出方法ですが、毎年地区役員からくじ引きで選出していたので、立候補や推薦がなかった場合に、どのように選出するのか気になります(地区役員もいなくなるの

で難しいかと)。また私の自治会は地区役員が自治会の青少年育成役員も兼ねているので、今後の資源回収の件も含めて自治会にも一応確認が必要かなと思っています。そういった

各自治会とのやりとりは今年度の地区役員の仕事になるのですか？

３. 協力金を支払っている １. 賛成 地区によっては、人が少ない所は役員をやる人が限られてくる。負担が多すぎると思います。地区役員はなくしたほうがいいと思います。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 私は、シングルマザーです。昼も仕事をし、夜も仕事をする生活をしているので、とてもじゃありませんが、役員できません。申し訳ありません。

１. ＰＴＡ会員 ２. 反対
地域との関わりが大事だと思います。子供達が無事にいままで健やかに育ってきたのも家族以外の方の見守りがあってこそ。今までの先輩たちの親さんのやって来られたのに、今の

親だけが忙しい訳ではないと思います。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 廃止することで加入率があがることを期待します。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成
現在地区役員をやっています。何もよくわからず今年度引き受けましたが、地区役員になることで強制的にPTA会員にならなければならないということと、何か委員会をやらなけれ

ばならないということが精神的に負担だなと思いました。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成
土日曜も仕事をしているため、皆さんがお手伝いしている中、自分だけ先に抜けて仕事にいかないといけないため負担に感じます。

廃品回収は学校の大切な収入源になるため、大切だとは感じております。

２. ＰＴＡ非会員 １. 賛成
今年度非会員を選んだのは実家の介護を手伝う為でした。参加できる日だとボランティア協力したかったので、その都度ボランティア募集をするのはとても良い考えだと思いまし

た。

１. ＰＴＡ会員 ２. 反対 地域の方と中学生の親がつながりをもてる場所がなくなるため。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成
町内でも、PTA会員・非会員の方がいるため地区役員選出方法(町内での)について夏に話合いを行いました。その中で、役員の負担軽減を求める意見などが多数出ていました。地区

役員制度廃止により、大幅に負担が軽減できPTA入会者を増やす事も可能だと思いますし、負担の偏り(PTA会員・非会員によって)がなくなるのはいい事だと思います。

１. ＰＴＡ会員 ３. その他 資源回収はボランティアだけでは、地区の事がわからない気がする。

１. ＰＴＡ会員 ２. 反対

現在私は、山本地区の地区役員ですが、同じ地区で、同じ学校に通いながらも、親同士の関係性は気薄になりがちです。委員会に所属する事は全然知らない地区の人達との良い交流

の場であったと、私は思います。会員数が減り、ボランティア制にする事で、どれくらいの人が参加してくれるか分かりませんが、学級委員も廃止、地区役も廃止では、先生方の御

負担も大変なものではないかと、心配しております。



１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 縛られるのではなく、出来るとき 出来ることで、子供たちのために活動していくスタイルであれば、負担を感じることなく 参加しやすいと思う。

３. 協力金を支払っている ２. 反対 各々の地区の役割がある為、必要だと思うから

１. ＰＴＡ会員 ３. その他 廃止するのは微妙で…他に負担がかかるのではないかと！ボランティアでも集まればいいが参加人数少ない時は困らないかと！

１. ＰＴＡ会員 ２. 反対 子供たちが困るようなこと、学業に支障がなければ、なくしても良い。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 役員を回避するためにPTAへ入らないのは子供のためには良くないと思う。

３. 協力金を支払っている ３. その他
役員の負担が減ることは良いと思いますが廃止まではしなくてもいいと思います。地域への伝達やくや ふれあいもあると思います。何もかもなくすのは 便利さもありますが 大切な

ものもなくしそうです。

１. ＰＴＡ会員 ３. その他 賛成ですが、ボランティアが集まるか不安です。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成
仕事がそれほどなくても役員と名のつくものはみんななりたくないのが本心だと思います。そのため、地区役廃止は賛成です。役員がなくても子供たちのために保護者が自然に協力

できるような体制になれば良いと思います。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 今年度、地区役員を担当していますが、来年度の担当決めに、困っていました。廃止に賛成します。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成

日々PTA役員業務をしていただき、本当にお疲れ様です。ありがとうございます。何でも変えていくことはとても労力が要るものですが、学級委員廃止から地区役員廃止、制服や校

則の廃止など幾つも変えていってくださり、大変有り難いです。協力したいという気持ちは充分あるのですが、役員となるととても務まりませんので、PTA会員として協力できるこ

とを積極的にやりたいと思います。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 PTAに入るメリットをもっとわかるようにするといいと思います

１. ＰＴＡ会員 ３. その他

私の住んでいる地区の中にも、資源回収に保護者全員がPTA会員で協力する班とPTA役員しか資源回収に参加しない班もあるなどそれぞれでした。私の班は保護者全員が会員で資源

回収に参加してくれていたので、何台かの車で運ぶことができていて、生徒もほとんどがボランティアに参加してくれていました。

今後の資源回収のやり方を検討しなければいけないと感じます。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 現在、役員をやっているが、役員として人を立てるほど仕事あるとは思えない為、ボランティア募集型で誰でも参加できる形態の方が、協力出来る方も増えると思います。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成
地区役員を廃止しても、PTA会員が増えはしないと思うが、負担軽減の意味では賛成です。資源回収するためだけの地区役員だと思っていたので。年に３回資源回収するのもいい

が、常設の回収ボックスがあると、家に貯めて置かなくてよくなるので有り難いと思います。

１. ＰＴＡ会員 ３. その他

私は中学では4度目の地区役員をやっています。元々、子供の少ない地区なので、子供が小学生のうちも、毎年のように地区役員でした。でも、それは、子供たちの活動や成長に寄

り添える貴重な時間だと思っているので、忙しくても協力することは、子供を預かってもらっている立場からすると、当たり前のことだと思います。６年前に執行部役員をやらせて

もらいましたが、校長先生教頭先生、普段は関わることのないお母さんやお父さんと貴重な時間を過ごさせてもらいました。何で、PTA会員になりたくないのか、理解できません。

ほんの少し、子供のことを考える時間を作るだけのことなのに。やってもいいと言う人だけで役員をやれば、スムーズに事が進むのかもしれませんが、きっと役員を避ける人達ほ

ど、協力もしていない学校の活動に不満を言うのではないかなと、少し心配です。考えすぎかもしれませんが。地区役員制度を廃止することがいいのかどうかわかりません。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 梅原は子供の人数が少なく、そして地区での人数も少ない所と多い所の差があり少ない所では何度も地区役をやらなければいけない方がいたので、地区役廃止はありがたいです。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 正社員で働く女性が増えることに伴い、このような制度に変えてもらえて大変ありがたいです。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 廃止しても問題ないのですか？

３. 協力金を支払っている １. 賛成

地区役員制度の廃止は、賛成できます。ですが、そういった方が必要なのもわかります。ボランティアとゆう考えは賛成できます。子供が学校に通っている間は、忙しい方が多いの

で役員になることをためらいます。なので、子育てが一段落された、OBの方でも参加出来る仕組みをつくる方向で、広報なども利用して募集したりする事を考えては良いのかな

と、そうすれば、PTA会員は学校に通うすべての方に入っていただき、PTA会費用も減らずに、運営できるのではないかと思います。

１. ＰＴＡ会員 １. 賛成 子供の人数が減って、中学生がいない地区が有る為、何回も役員をやる事になってしまので、廃止でもいいと思います。


